

Iniciativa inédita en el mundo con esta especie:

Pescadores de Los Vilos apuestan por cultivar congrios Colorados

- **Se liberaron 3.000 juveniles de este pez en la bahía Conchalí de Los Vilos, gracias a un proyecto pionero liderado por Colorado Chile y Corfo, con el apoyo de Minera Los Pelambres.**
- **Los pequeños peces, de entre 40 y 50 gramos de peso cada uno, fueron criados en el Centro de Cultivo de Congrio Colorado en Coquimbo. Su liberación beneficiará a pescadores de las caletas San Pedro y Las Conchas. “La sobreexplotación ha ido mermando los índices de capturas de recursos. Este proyecto impactará positivamente a 400 pescadores artesanales”, destacó Fernando Tapia, presidente del Sindicato de Trabajadores de Caleta Las Conchas.**

Los Vilos, jueves 9 de abril de 2020

En medio de estrictas medidas sanitarias, tres mil juveniles de congrio colorado, de entre 40 y 50 gramos de peso, fueron liberados en la bahía Conchalí de Los Vilos, como parte de la segunda etapa del proyecto de colaboración público-privada liderado por Colorado Chile, Corfo y apoyado por Minera Los Pelambres.

La iniciativa, inédita en el mundo con esta especie, busca estimular el manejo sustentable del congrio en su hábitat natural y transferir conocimientos de cultivo a pescadores artesanales de la comuna de Los Vilos.

Los ejemplares, provenientes del Centro de Cultivo de Congrio Colorado en Coquimbo, fueron liberados al mar mediante un procedimiento realizado en conjunto con representantes de las caletas Las Conchas y San Pedro, agrupaciones de pescadores que están involucradas en esta iniciativa desde hace 3 años.

Para el presidente de la Asociación Gremial de la Caleta San Pedro, Pedro Codoceo, el proyecto, además de aportar al cuidado medio ambiental del medio marino, tiene un gran potencial de desarrollo para sus asociados. “Es fundamental dada la baja de recursos que enfrentamos hoy en día y, si nos permite repoblar el mar, es ideal. Como caleta es nuestro compromiso dejar recursos pensando en las próximas generaciones”.

Esta opinión que es compartida por Fernando Tapia, presidente del Sindicato de Trabajadores de Caleta Las Conchas, para quien “la sobreexplotación ha ido mermando los índices de capturas de recursos. Este proyecto impactará positivamente a 400 pescadores artesanales, incluyendo las dos caletas, las Conchas y San Pedro”.

Las características de adaptabilidad y comportamiento del congrio colorado lo hacen una especie particularmente apta para el éxito de esta iniciativa. “Hoy se cumple un hito que es liberar a 3 mil ejemplares de 40 a 50 gramos en una zona donde vamos a estudiar su comportamiento en su hábitat natural. Es un proyecto que tiene por objetivo el repoblamiento del congrio”, indicó Piero Magnolfi, gerente general de Colorado Chile.

Para el subgerente de Asunto Públicos de Minera Los Pelambres, Rodrigo Lotina, la participación de la compañía en esta iniciativa se enmarca en su política de aportar a la habilitación de proyectos que contribuyen al desarrollo económico y social de las comunas donde está inserta. “Esta es una iniciativa que lleva varios años y agrega valor, a través de información y tecnología para el desarrollo de la pesca artesanal en la comuna. Este proyecto se complementa con el trabajo que hemos venido haciendo con los pescadores artesanales de Los Vilos”.

Colorado Chile, junto con liderar la iniciativa y desarrollar el paquete tecnológico, acompañará el proceso de transferencia que será operado por las propias comunidades. A su vez, los estudios genéticos del congrio colorado por parte de la Universidad de Chile, que están orientados al repoblamiento y la acuicultura a pequeña escala, buscan evitar impactos en las poblaciones de congrio residentes.

Niva Chile -empresa dedicada al bienestar animal y monitoreo de parámetros de cultivo- controlará los parámetros fisiológicos de los peces y las calidades de agua donde serán destinados. Las observaciones ecológicas, el monitoreo y seguimiento de los peces post liberación estará a cargo de Fisioaqua, aspecto clave para confirmar si la especie es una candidata factible para repoblar las áreas de manejo.

Chile es uno de los 25 principales productores de pesca marina a nivel mundial. Sin embargo, las pesquerías que lo posicionan en este ranking se encuentran en delicado estado de conservación. Por eso, la diversificación acuícola es una de las prioridades en la agenda de Productividad, Innovación y Crecimiento y un eje de acción para hacer frente a las dificultades que enfrenta el Sector Pesca.

ACERCA DEL CONGRIO COLORADO

- Sus desplazamientos son más bien cercanos a la costa, mientras que su captura se encuentra principalmente sobre la cota 50.
- Es una especie altamente gregaria y le gusta vivir en “comunidad”.
- En general, tiene muy poca energía para desplazarse, principalmente por su bajo metabolismo.